

## CIUDADANÍA EN ACCIÓN

La infancia y las personas mayores en red por los derechos a la igualdad de género y la sostenibilidad ambiental, desde los saberes del Sur Global

## DECÁLOGO INTERGENERACIONAL YUNQUERA

Por un municipio ecofeminista y cooperante





## Decálogo intergeneracional "Por un municipio ecofeminista y cooperante



Este decálogo ha sido creado de forma colectiva entre personas mayores de Yunquera y el alumnado de 6º del CEIP Sierra de las Nieves (curso 2025-2026) en el marco del proyecto "Ciudadanía en acción: la infancia y las personas mayores en red por los derechos a la igualdad de género y la sostenibilidad ambiental, desde los saberes del Sur Global".

A través de nuestros encuentros entre generaciones, soñamos un Yunquera más justo, alegre y sostenible. Un pueblo donde cuidar su memoria, la Tierra y a las personas sea el centro de todo. Reconocemos que nuestra vida depende tanto de la naturaleza como de los lazos entre personas. Proteger el medio natural y fortalecer el cuidado mutuo entre personas son compromisos esenciales para un Yunquera más sano y solidario.

## Aquí van nuestros 10 compromisos:

Juntas cambiamos el mundo

Hoy muchas personas viven pensando solo en lo suyo, pero proponemos recuperar el valor de la comunidad. Fomentar la sororidad, la cooperación y el apoyo mutuo entre las personas hará de Yunquera un pueblo más unido, solidario y capaz de cuidar la vida en común.

Cuidar las plantas es cuidar la vida De las plantas vivimos. Fomentar huertos ecológicos, cultivar sin químicos y recuperar saberes agrícolas tradicionales son formas de salud y autonomía. Pedimos talleres intergeneracionales donde mayores y niñez compartan conocimientos sobre cultivo, cocina y aprovechamiento sostenible.



3



La naturaleza no desperdicia, y Yunquera tampoco debería hacerlo Reducir, reparar y reciclar es vivir en armonía con la Tierra. Pedimos más contenedores, educación ambiental y compromiso ciudadano para evitar que la basura atasque los cauces y provoque inundaciones. También apoyo al pastoreo extensivo y sostenible, que previene incendios y mantiene viva la sierra.

Cuidar todo el pueblo por igual El Calvario, el centro histórico y todos los barrios merecen el mismo cuidado. Pedimos reparar calles deterioradas y limitar el paso de camiones pesados por las zonas residenciales, para garantizar la seguridad y el bienestar de quienes viven allí. Cuidar el pueblo es cuidar a su gente. Compra de cercanía, corazón local

Comprar en el pueblo y elegir productos locales reduce contaminación y fortalece la economía vecinal. Pedimos apoyo municipal a mercados de cercanía, ferias ecológicas y campañas que promuevan el consumo responsable.





E Lo justo es compartir, también con el mundo

Vivimos en un planeta con límites y derechos compartidos. Apostamos por la cooperación internacional, la solidaridad entre pueblos y el consumo responsable. Que Yunquera forme parte activa de redes que promuevan justicia climática y social de todo el mundo.

Cuidar es tarea común y compartida El cuidado del hogar, de las personas y del entorno no debe recaer solo en las mujeres. Pedimos formación y campañas que promuevan la corresponsabilidad entre hombres y mujeres, para repartir los cuidados, vivir con más tiempo, salud e igualdad, y construir un Yunquera más justo, feminista y saludable.

7

В

Un pueblo que juega y celebra Queremos más actividades lúdicas y festivas para la niñez y la juventud. Pedimos que las fiestas, eventos culturales y actividades comunitarias se repartan entre los barrios, para que todas las zonas del municipio vivan la alegría y la convivencia.

9

Escuchar la voz del pueblo

Proponemos crear corrales de consejo, espacios donde personas de diferentes edades, orígenes y géneros puedan aportar ideas y debatir sobre las decisiones del municipio. Un consejo ciudadano intergeneracional que devuelva al pueblo su voz colectiva.



10



Diversidad que enriquece, respeto que une Celebrar la diversidad cultural de Yunquera es una forma de aprender unas de otras y de construir un pueblo más justo y sostenible. Proponemos encuentros donde los saberes, las tradiciones y las experiencias de distintas culturas sirvan para fortalecer la solidaridad, el apoyo mutuo y la búsqueda del bien común. El respeto por la diferencia son la base para cuidar la vida en todas sus formas.